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COMUNE DI PAVIA

Al PG 3173

COMMISSIONE CONSILIARE I AMMINISTRA TIV A - AFFARI GENERALI
ISTITUZIONALI

RIUNIONE DEL 29 GENNAIO 2013

VERBALE

L'anno 2013 il giorno 29 gennaio alle ore 18.30 (in seconda convocazione) presso la sala gruppi 2
del palazzo Comunale ha luogo la seduta della Commissione la convocata con nota Prot. N. 3173
del 24/01/2013 per la trattazione del seguente ordine del giorno:

1. Proposta deliberazione ad oggetto: Approvazione del "Regolamento comunale per
l'assegnazione e la conduzione degli orti urbani"

2. Proposta di deliberazione ad oggetto: Approvazione del "Regolamento del Sistema dei
Controlli interni"

3. Varie ed eventuali

Componenti della Commissione:

Presenti:
Francesco lrianni sostituisce Francesca Pini(7) Carlo Guerini sostituisce Catarisano Armando (7),
Gretta Pie rotti Cei sostituisce Vaghi Rosangela (5), Fabio Castagna (5), Sergio Maggi sostituisce
Francesco Brendolise (5), Veltri Walter (l),Vincenzo Vigna(l), Rizzardi Roberto (4).

Assenti Adenti Francesco, Franco Martini e Paolo Bobbio Pallavicini.

Sono inoltre presenti l'Assessore Cristina Niutta, Dott.Gianfranco Longhetti e il Dott. Pietro Paolo
Mileti.

Il Vice presidente Fabio Castagna, preso atto del numero legale per lo svolgimento della seduta alle
ore 18.40 dichiara aperta la seduta ed introduce l'argomento all'ordine del giorno dando la parola
all'assessore Niutta.

L'Assessore Niutta illustra la proposta di deliberazione ad oggetto:" Approvazione del
"Regolamento comunale per l'assegnazione e la conduzione degli orti urbani"

L'Assessore Niutta precisa che nella assegnazione degli orti si è pensato di privilegiare i pensionati
e il tempo di giacenza della domanda di assegnazione.
La cifra di 20 euro annui e simbolica.



L'Assessore Niutta precisa che nella delibera è stato omesso di allegare lo schema del capanno che
è possibile realizzare, e quindi propone un emendamento per inserirlo.
La superficie massima dei singoli lotti è di 100 mq, mentre i nuovi lotti hanno una superficie
massima di 50 mq.

Il consigliere Castagna precisa che non ci sono orti solo in 3 quartieri, ma anche in Pavia Est.
Precisa che ci sono orti urbani anche in viale Venezia e in via San Giovanni Bosco.

L'assessore Niutta risponde che gli uffici procederanno ad effettuare i controlli necessari.

Il consigliere Castagna segnala che all'articolo 3 è prevista la partecipazione del personale comunale
e di un rappresentante dei concessionari al comitato di gestione degli orti, mentre in passato nei
comitati orti era prevista la partecipazione dei consiglieri di quartieri e quindi suggerisce di inserire
la rappresentanza politica all'interno dei comitati di gestione( un consigliere di maggioranza, un
consigliere di minoranza e un assessore).

Il consigliere Maggi premette che non è contrario agli orti urbani e che rappresentano
un'opportunità per i pensionati e per le persone di impegnare il tempo, ma chiede di avere
l'indicazione precisa di quali sono le aree destinate ad orti urbani e precisa che non è favorevole alla
localizzazione degli orti urbani vicino ad aree residenziali. Solleva il problema delle serre e delle
baracche o capanni per il ricovero degli attrezzi. Ricorda inoltre che in passato nella zona di Pavia
ovest sono state raccolte firme per impedire la realizzazione di orti urbani vicino a zone residenziali.

L'assessore Niutta precisa che nella zona di pavia ovest è stata appena consegnata un 'area relativa
ad una lottizzazione prevista nel vecchio PRG nella zona del Girolamo Emiliani.

Il consigliere Maggi dichiara di essere soddisfatto che sia stata individuata l'area del Girolamo
Emiliani per la realizzazione degli orti urbani perché non lede dal punto di vista dell'arredo urbano
nessun area con giardini vicini.

Il dott. Longhetti precisa che il regolamento disciplina solo come realizzare gli orti urbani e non la
loro localizzazione che compete al settore urbanistica.

Il consigliere Maggi chiede chi controllerà il rispetto del regolamento.

L'assessore Niutta risponde che il compito di vigilare sul rispetto del regolamento spetta al corpo di
polizia locale.

Il consigliere Maggi chiede di sapere quali sono le sanzioni previste per la violazione del
Regolamento comunale per l'assegnazione e la conduzione degli orti urbani.

L'assessore Niutta afferma che la revoca dell' assegnazione è la sanzione più pesante.

Il dott. Longhetti precisa che il Regolamento comunale per l'assegnazione e la conduzione degli orti
urbani comunque si integra con gli altri regolamenti.

Il consigliere Maggi si augura che in consiglio siano illustrate quali sono attualmente le aree
destinabili ad orti urbani.

Il consigliere Vigna chiede quanti siano attualmente gli orti e quale sarà il costo a carico del
comune per la realizzazione dei nuovi orti urbani.



L'assessore Niutta precisa che nel regolamento è previsto a chi competono gli oneri.

Il consigliere Vigna chiede che si ponga particolare attenzione alle misure dei capanni/box.

Il consigliere Vigna suggerisce di coinvolgere le guardi ecologiche volontarie (GEV) nel controllo
degli orti.

Il consigliere Veltri precisa che il primo regolamento è degli anni '80; era un argomento molto
sentito. Precisa che già negli anni 80 erano state realizzati anche dei capanni con animali (polli).
Il consigliere Veltri ricorda che in passato il canone era simbolico e concorda con il canone di 20
euro annuali.
Il consigliere Veltri ritiene che il limite massimo di 100 mq previsto dal regolamento sia eccessivo e
propone di ridurre il limite massimo della superficie.

Il dotto Longhetti precisa che pochissimi lotti arrivano a 100 mq e che la maggior parte dei lotti ha
superfici molto ridotte.

Il consigliere Veltri dichiara di non essere d'accordo con le serre perché ritiene che si debbano
coltivare gli ortaggi di stagione altrimenti gli orti non avrebbero senso.

L'assessore Niutta precisa che la serra prevista nel regolamento consiste soltanto In teloni di
plastica di altezza non superiore a 60 cm e di estensione non superiore a 20 mq.

Il consigliere Veltri dichiara di essere d'accordo con il comitato di gestione e propone che il
comitato di gestione svolga anche un ruolo di salvaguardia del territorio.

L'Assessore Niutta precisa che il comitato di gestione collaborerà con gli uffici delle sedi decentrate
per garantire il rispetto delle norme di conduzione previste dal regolamento e segnalare le eventuali
infrazioni.

Il consigliere Pierotti Cei chiede di sapere se è prevista la possibilità di avere animali all'interno
degli orti e concorda sulla possibilità che alcuni consiglieri comunali facciano parte del Comitato di
gestione.

L'assessore Niutta precisa che non è ammesso l'allevamento di animali.

L'assessore Niutta ricorda ai componenti della commissione che per mero errore materiale è stato
omesso l'allegato al regolamento che precisa le dimensioni dei capanni e quindi propone che in
consiglio comunale sia presentato un emendamento tecnico per inserirlo nel regolamento.

Non essendoci altre domande il Vice presidente Fabio Castagna mette in votazione la proposta di
deliberazione ad oggetto:" Approvazione del "Regolamento comunale per l'assegnazione e la
conduzione degli orti urbani"

Presenti 8 (35) Irianni (7) Guerini (7), Pierotti Cei (5), Rizzardi (4) Castagna (5) Maggi (5) e
Vi al, Veltri 1

al Veltri (1)



I Astenuti 4 (15) I Rizzardi (4) Castagna (5) Maggi (5) e Vigna (1)

La Commissione I approva la proposta di deliberazione.

Il Vice Presidente Castagna introduce il secondo punto all'ordine del giorno la proposta di
deliberazione ad oggetto: Approvazione del "Regolamento del Sistema dei Controlli interni".

L'assessore Niutta illustra la proposta e precisa che il regolamento è imposto dalla modifica del
testo unico degli enti locali operata dal decreto legge 174, 2012 convertito in legge n. 213 del
dicembre 2012. Precisa che il controllo strategico, il controllo sulle società partecipate e sulla
qualità dei servizi erogati saranno obbligatori per il comune di Pavia solo a partire dal 01 gennaio
2014.

Il Segretario Dott. Mileti illustra nel dettaglio il regolamento e precisa che il decreto legge 1742012
convertito in legge n. 213 del dicembre 2012 è intervenuto su controlli già esistenti; le delibere di
Giunta e di Consiglio sono già corredate dei pareri di regolarità tecnica e di regolarità contabile.

Precisa che é stato codificato un controllo preventivo anche sulle determinazioni dirigenziali
cercando di responsabilizzare tutti i soggetti che intervengono nell'iter di formazione dell'atto,
dall'istruttore che istruisce la determina fino al dirigente che sottoscrive la determina; il dirigente
deve effettuare un controllo sull'atto e in ogni fase della redazione dell' atto ogni soggetto che
interviene si assume una responsabilità.
Il controllo sugli equilibri di bilancio si effettua tramite la delibera di salvaguardia degli equilibri di
bilancio ed è regolato dal regolamento di contabilità del comune.

Il controllo strategico entrerà in vigore solo dal 2014.

Si è intensificato il controllo amministrativo sulle determinazioni dirigenziali; il dirigente che adotta
una determinazione dirigenziale deve attestare la regolarità dell'atto dal punto di vista di regolarità
amministrativa. Il controllo di regolarità contabile esisteva già ed è disciplinato dal testo unico degli
enti locali e dal regolamento di contabilità.

Si è deciso di sottoporre al controllo successivo di regolarità amministrativa le determinazioni
dirigenziali che comportano impegno di spesa, i contratti e gli altri atti di competenza dirigenziale.

Per quanto riguarda le modalità dei controlli si è deciso di controllare il 5% degli atti del Comune di
Pavia ed inoltre tutti gli atti di che prevedono un impegno di spesa superiore a 40.000 euro; è stato
fissato il limite di 40.000 euro in quanto in base al regolamento del comune di Pavia è possibile
l'affidamento diretto fino alla soglia di 40.000 euro.

Il segretario generale precisa che possono essere sottoposti a controllo successivo anche gli atti di
accertamento di entrata, gli atti di liquidazione di spesa e ogni altro atto dirigenziale su formale
richiesta e segnalazione da parte del Sindaco o di chiunque ne abbia interesse.

Il dott. Mileti precisa che gli atti da sottoporre a controllo saranno sorteggiati trimestralmente.

Il Segretario procederà a controllare gli atti sorteggiati e può sollevare dei vizi procedurali o di
legittimità e restituisce l'atto al dirigente che ha adottato l'atto oggetto di controllo sollevando
eventuali osservazioni; il segretario non può in alcun modo modificare l'atto adottato dal dirigente,
ma solo formulare osservazioni sull' atto ed eventualmente invitare il dirigente ad adottare
provvedimenti di autotutela.



Il Segretario al termine del controllo dovrà redigere una relazione sull'attività di controllo svolta e
trasmetterla al Sindaco, al Presidente del Consiglio, al Collegio dei Revisori dei Conti e al Nucleo
di valutazione.

Il consigliere Vigna propone di antiCIpare il controllo strategico e il controllo sulle società
partecipate al 2013 in considerazione del fatto che il comune di Pavia è un comune capoluogo.

Il consigliere Maggi dichiara di essere d'accordo con la proposta del consigliere Vigna e chiede
spiegazioni sull'articolo 147 -quarter, e chiede come si stato individuato il limite di 40.000 euro.

Il segretario risponde che è stato individuato il limite di 40.000 euro in quanto in base al
regolamento del comune di Pavia è possibile l'affidamento diretto fino alla soglia di 40.000 euro.

Il consigliere Castagna chiede se è possibile anticipare il controllo strategico e quello sullo
partecipate al 2013.

Il dott. Mileti precisa che è possibile anticipare al 2013 il controllo strategico e quello sulle
partecipate.

Il consigliere Castagna suggerisce al consigliere Vigna di proporre un ordine del giorno o un
emendamento per anticipare il controllo strategico e quello sulle partecipate al 2013.

Il Vice Presidente Fabio Castagna mette in votazione la proposta di deliberazione ad oggetto:"
Approvazione del " Regolamento del Sistema dei Controlli interni "

Presenti 8 (35) Irianni (7) Guerini (7), Pierotti Cei (5), Rizzardi (4) Castagna (5) Maggi (5) e
Vi al, Veltri 1

al Veltri (1)

La Commissione I approva la proposta di deliberazione.

Il Vice Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19.55

Il Segretario verbalizzante
Dott. Fabio Perotti
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Il Vice-Presidente della Commissione~r:o~~rn~


